

Une saine gestion permet à SIG de traverser la crise énergétique

Genève, le 26 avril 2023

Malgré une année 2022 sous tension et des marchés de l'énergie très volatils en raison de la crise énergétique, les Services industriels de Genève (SIG) ont continué de fournir des prestations de qualité à la population, tout en limitant les hausses tarifaires. L'entreprise a par ailleurs poursuivi les investissements nécessaires à la transition énergétique du canton. Grâce à une saine gestion, les comptes 2022 présentent un résultat positif et un endettement maîtrisé.

L'année 2022 a été marquée par de vives tensions sur les marchés des énergies. A cette situation tendue sont venues s'ajouter l'inflation et la hausse des taux d'intérêt. Autant de défis auxquels SIG a su faire face pour maintenir ses prestations à la population. L'entreprise a en effet assuré l'approvisionnement en électricité et en gaz du canton, tout en étant confrontée à une envolée des prix sans précédent; la facture de ses achats d'énergies a augmenté de plus de 40% en 2022. Les températures clémentes des début et fin d'année ont par ailleurs fortement réduit ses volumes de ventes d'énergie thermique et de gaz.

Malgré ce contexte peu favorable, SIG a tenu à contenir le plus possible les effets de la crise pour ses clients. Pour le gaz, le relèvement des tarifs n'est intervenu qu'en mai 2022, soit après la période de chauffe. Quant aux tarifs de l'électricité pour le marché régulé, ils n'ont été adaptés qu'au début de l'année 2023, alors qu'ils étaient restés stables en 2021 et 2022. Ces décisions tarifaires responsables démontrent que SIG assume pleinement son rôle de service public.

Les comptes 2022 présentent un chiffre d'affaires net de 1 milliard de francs, en progression de 82 millions de francs par rapport à l'exercice précédent. Une partie de cette hausse résulte de l'utilisation du fonds de péréquation pluriannuelle pour l'électricité, un fonds qui permet de réguler les hausses de tarif d'électricité. Son utilisation s'est faite sans entrée de trésorerie pour SIG. Parallèlement, les achats d'énergies ont augmenté de 100 millions pour atteindre 337 millions de francs. Les autres charges d'exploitation sont, quant à elles, restées globalement stables.

Avec un EBITDA de 227 millions de francs, SIG enregistre un recul de son résultat d'exploitation de 21 millions de francs, témoignant des efforts qu'elle a entrepris pour préserver le plus possible ses clients. L'entreprise conclut toutefois l'année 2022 avec un résultat net consolidé de 57 millions de francs, en hausse par rapport à 2021, principalement en raison de dépréciations d'actifs inférieures à l'année précédente.

SIG aura versé 72 millions de francs à ses propriétaires que sont l'Etat, la Ville de Genève et les communes genevoises au titre de l'exercice 2022.

L'entreprise a poursuivi sa politique active et ambitieuse d'investissements dans le canton. Elle y a consacré la somme de 218 millions de francs. Ces investissements ont concerné tant le renouvellement de ses ouvrages et réseaux de distribution (86 millions), que le développement des énergies renouvelables, en particulier pour la réalisation des réseaux thermiques structurants (83 millions), pour lesquels le peuple a octroyé un monopole à SIG en février 2022.

Dans le courant de l'année 2022, SIG a contracté un emprunt de 70 millions de francs sur 20 ans à des conditions favorables. « Cette première levée de fonds à de telles conditions s'explique par la santé financière solide de SIG, désormais au bénéfice de notations financières de qualité, et par son profil attractif pour des investisseurs désireux d'accompagner une entreprise résolument orientée vers la transition énergétique », relève Céline Gauderlot, directrice financière de SIG. Avec un niveau de 413 millions de francs, la dette nette est restée globalement stable.

L'impact de la crise énergétique sera encore très marqué en 2023, avec des coûts d'approvisionnement pour l'électricité qui s'annoncent même supérieurs à ceux de 2022. Concernant les coûts du réseau, Swissgrid, le gestionnaire de la partie haute tension, a par ailleurs déjà annoncé une hausse de ses tarifs. Cette situation qui perdure contraint SIG à poursuivre avec rigueur la maîtrise de ses charges alors que des hausses tarifaires pour l'électricité pourraient à nouveau intervenir en 2024.

Lien vers le rapport financier 2022 : [Rapport financier 2022 \(sig-ge.ch\)](https://www.sig-ge.ch/rapport-financier-2022)
Les comptes 2022 de SIG ont été validés par le Conseil d'Etat.

CONTACTS MÉDIAS

Christian Bernet, Relations publiques, porte-parole
christian.bernet@sig-ge.ch

M 079 907 38 64